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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE 1 
CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO 2 
ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AOS TREZE DIAS DO MÊS DE JUNHO DE DOIS MIL E 3 
DEZESSETE, ÀS TREZE HORAS E TRINTA MINUTOS, NA SALA DE REUNIÕES DO 4 
PRÉDIO ADMINISTRATIVO, SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA NEUZA MARIA 5 
BRUNORO COSTA, DIRETORA DO CCENS, COM A PRESENÇA DOS (AS) SEGUINTES 6 
CONSELHEIROS (AS): SIMONE APARECIDA FERNANDES ANASTÁCIO, VICE-7 
DIRETORA DO CCENS; CAROLINA DEMÉTRIO FERREIRA, CHEFE DO 8 
DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA; FABRICIO GUEDES BISSOLI, CHEFE DO 9 
DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; HEBERTH DE PAULA, CHEFE DO 10 
DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; ARIADNE MARRA DE SOUZA, CHEFE 11 
DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; JOÃO PAULO CASARO ERTHAL, CHEFE DO 12 
DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; MARCOS VOGEL, REPRESENTANTE DO 13 
CCENS NO CEPE/UFES; ADRIANE CRISTINA ARAÚJO BRAGA, COORDENADORA DO 14 
COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – BACHARELADO; ELIAS TERRA 15 
WERNER, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS 16 
– LICENCIATURA; RODRIGO FREITAS SILVA, SUBCOORDENADOR DO COLEGIADO 17 
DO CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO; FABRICIA BENDA DE OLIVEIRA, 18 
COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE GEOLOGIA; ANDRESSA CRISTINA 19 
DE MOURA OLIVEIRA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE 20 
MATEMÁTICA; LUCIANE DANIELE CARDOSO, COORDENADORA DO COLEGIADO DO 21 
CURSO DE NUTRIÇÃO; VANESSA MOREIRA OSÓRIO, COORDENADORA DO 22 
COLEGIADO DO CURSO DE QUÍMICA. ESTIVERAM AUSENTES OS (AS) SEGUINTES 23 
CONSELHEIROS (AS): GABRIEL LESSA DA SILVA LAVAGNOLI, SUBCHEFE DO 24 
DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA; PEDRO ALVES BEZERRA 25 
MORAIS, REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES; ANDREIA AURÉLIO DA 26 
SILVA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE FÍSICA; JULIANA 27 
APARECIDA SEVERI, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE FARMÁCIA; 28 
ANDREIA WEISS, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; 29 
VALÉRIA ALVES DA SILVA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE 30 
SISTEMAS DE INFORMAÇÃO E FERNANDA SOBREIRA COSSATE VAN DE KOKEN, 31 
REPRESENTANTE DOS TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS. OS REPRESENTANTES 32 
DISCENTES ESTÃO COM MANDATOS VENCIDOS. Havendo quórum a Senhora 33 
Presidente declarou aberta a Sessão. 1. COMUNICAÇÃO: 1.1 A Presidente comunicou 34 
que já foi encaminhado e-mail aos Departamentos informando sobre a prorrogação das 35 
bolsas PaEPE até o mês de julho de forma a coincidir com o fim do semestre letivo 2017/1. 36 
1.2 A Presidente informou que foi solicitado o contingenciamento na ordem de vinte por 37 
cento nos gastos com pessoal terceirizado que trabalham no Restaurante Universitário de 38 
Alegre. Com objetivo de atender a essa solicitação, foi realizado um estudo e apresentada 39 
uma proposta para que a alimentação servida no RU de Jerônimo Monteiro seja produzida 40 
aqui em Alegre e transportada em marmitas. Para que o aluno tenha direito a almoçar em 41 
Jerônimo, será necessária a solicitação em tempo hábil por internet ou telefone, optando 42 
por carne ou ovos. Ficou definido também que o horário de abertura do RU passará para 43 
onze horas. Contudo, apesar da redução no número de servidores contratados para o RU, 44 
tais medidas demandarão um motorista quase que em tempo integral para o transporte das 45 
marmitas e um gasto mensal adicional de combustível no valor de quinhentos reais. Além 46 
disso, ainda há um problema com o reinício da obra do RU, que chegou ao ponto de 47 
reforma no local em que funciona a atual cozinha. Porém, a licitação do equipamento 48 
necessário para o funcionamento da nova câmara fria ainda não foi concluída, implicando 49 
no risco de ter que parar a obra ou o funcionamento do RU em Alegre. 1.3 A Presidente 50 
comunicou que no ano passado foi criado o Fórum de Assistência Estudantil para discutir 51 
as formas de assistências aos estudantes da UFES. Os membros desse fórum foram 52 
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divididos em grupos de estudos e cada grupo ficou incumbido de discutir uma forma de 53 
auxílio, dentre eles o auxílio-moradia. Em Alegre, diferentemente dos outros campi, temos 54 
um alojamento com capacidade para trinta e dois alunos. Contudo, atualmente, atende 55 
apenas doze alunos, e encontra-se em condições precárias, conforme relatório elaborado 56 
por uma Comissão designada para este fim (Portaria Conjunta Nº 005 de 18 de outubro de 57 
2016). Foi colocada em discussão no fórum a possibilidade de unificar a forma de auxílio-58 
moradia para toda a UFES, acabando com o alojamento de Alegre. Existe também a 59 
possibilidade da PROAECI disponibilizar os recursos necessários para a reforma do 60 
referido alojamento. A PROAECI solicitou uma posição da Comunidade Universitária de 61 
Alegre sobre o assunto. Para subsidiar as discussões, o relatório elaborado pela Comissão 62 
será encaminhado aos Conselheiros, e este Conselho deverá deliberar uma posição sobre 63 
o assunto para ser encaminhada ao fórum. 1.4 A Presidente informou ainda que foi 64 
constituída uma Comissão para elaborar uma proposta de mudança organizacional do 65 
Campus de Alegre, tendo em vista que não há servidores efetivos em número suficiente 66 
para assumir as Secretarias de Pós-Graduação, e que, após o encerramento do contrato 67 
emergencial com a empresa responsável, os servidores contratados para o cargo de 68 
recepcionista não poderão atuar como secretários, pois será caracterizado como desvio de 69 
função. Informou ainda que recebeu uma proposta elaborada pelos atuais secretários de 70 
Departamentos dos dois Centros de Alegre, no entanto a comissão designada tem um 71 
prazo de trinta dias para apresentar a proposta final, onde deverão ser discriminadas, 72 
inclusive, as atribuições de cada setor, para apreciação dos Conselhos Departamentais 73 
dos Centros. 1.5 A Presidente comunicou que foi feito um planejamento para dispensar um 74 
motorista contratado. Contudo foram dispensados três, e ainda houve a aposentadoria do 75 
motorista efetivo, Paulo Luiz Martins Pinto. Dessa forma, não foi possível atender todas as 76 
demandas da semana passada. Reforçou que não será possível atender as demandas 77 
com o quadro atual de motoristas, e que tentou mostrar a situação para a Pró-Reitora de 78 
Administração, mas não viu perspectiva de mudança alguma. Esclareceu que não foi 79 
possível o atendimento por falta de pessoal e não por negligência do Setor de Transporte. 80 
1.6 A Presidente solicitou a otimização das viagens de aulas práticas, tendo em vista a 81 
escassez de recursos, pois o recurso para ajuda de custo liberado para o ano todo não foi 82 
suficiente para cobrir as despesas de uma única viagem. Dessa forma, para que algumas 83 
viagens de aula prática acontecessem foi utilizado recurso de outra rubrica para o 84 
pagamento da ajuda de custo dos discentes. 1.7 A Presidente se colocou à disposição 85 
para, caso haja interesse dos Departamentos, participar de reuniões das Câmaras 86 
Departamentais, considerando que sua gestão completou um ano de mandato no mês de 87 
maio. 2. APROVAÇÃO DE ATA: 2.1 Apreciação da Ata da Sessão Ordinária do Conselho 88 
Departamental, realizada em 31/05/2017. Aprovada por unanimidade. 3. EXPEDIENTE: A 89 
Presidente solicitou a inclusão na pauta do Protocolado 23068.73457/2017-19 - 90 
Secretaria Única de Graduação – Ajustes no horário de aulas dos cursos diurnos e 91 
noturnos. 4. ORDEM DO DIA: 4.1 Processo Nº 23068.024238/2009-98 – Curso de Física 92 
– Licenciatura – Adequações no Projeto Político Pedagógico do Curso de Licenciatura em 93 
Física, versão 2009. Com a palavra, a Conselheira Andressa Cristina de Moura Oliveira fez 94 
a leitura do relato com parecer favorável à aprovação, pois constatou a inclusão dos 95 
documentos solicitados pelo relator da Câmara Central de Graduação, além dos 96 
documentos relacionados à aprovação da solicitação de inativação das disciplinas optativas 97 
por parte da atual Coordenadora, a saber: DQF11129 – Tópicos Especiais em Física do 98 
Estado Sólido; DQF11130 – Tópicos Especiais em Cosmologia e Gravitação; DQF11131– 99 
Tópicos Especiais em Física Nuclear e Partículas; DQF11132 – Tópicos Especiais em 100 
Métodos de Análises Espectroscópicas e de Difração; DQF11133 – Tópicos Especiais em 101 
Relatividade; DQF11135 – Tópicos Especiais em Pesquisa em Ensino de Física; e 102 
DQF11136 – Tópicos Especiais em Teoria do Conhecimento e Aprendizagem. Em 103 
esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 4.2 Processo Nº 104 
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23068.010176/2017-47 – Jacson Rodrigues Correia da Silva - Solicita autorização para 105 
realizar atividade esporádica como orientador de TCC no curso de aperfeiçoamento de 106 
oficiais da Polícia Militar do Espírito Santo, durante o segundo semestre letivo de 2017, 107 
totalizando 06 horas. Com a palavra, a Conselheira Adriane Cristina Araújo Braga fez a 108 
leitura do relato com parecer favorável à aprovação. Em esclarecimentos, em votação. 109 
Aprovado por unanimidade. 4.3 Processo Nº 23068.010323/2017-89 – Adriane Cristina 110 
Araújo Braga - Solicita afastamento para Licença Capacitação por um período de 90 dias, 111 
a contar de 04 de setembro de 2017, para realizar curso de Língua Inglesa em 112 
Dublin(Irlanda). Com a palavra, o Conselheiro Marcos Vogel fez a leitura do relato com 113 
parecer favorável à aprovação. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por 114 
unanimidade. 4.4 Protocolado 23068.73457/2017- 19 - Secretaria Única de Graduação – 115 
Ajustes nos horários de aula dos cursos diurnos e noturnos do CCENS /CCAE-Alegre. 116 
Após ampla discussão, foi sinalizada a posição favorável do Conselho Departamental do 117 
CCENS quanto aos horários propostos no documento. Entretanto, decidiu-se por 118 
encaminhar o assunto, juntamente com cópia da Resolução 15/2016, que estabelece os 119 
horários das aulas dos cursos noturnos, bem como documentos dos órgãos federais 120 
competentes referentes à definição de horários e duração das aulas, para Reunião 121 
Conjunta das Câmaras Locais de Graduação do CCENS e CCAE e posterior votação nos 122 
Conselhos Departamentais. 5. Palavra Livre: 5.1 Com a palavra, o Conselheiro Heberth de 123 
Paula fez uma crítica sobre a forma como foram conduzidas as mudanças dos horários das 124 
aulas dos cursos noturnos. Ele afirma que não foram pensadas as consequências didáticas 125 
e administrativas dessas mudanças e nem foi planejada uma transição. Além disso, não 126 
houve uma comunicação efetiva com todos os envolvidos, visto o documento encaminhado 127 
para discussão nesta reunião. A Presidente reforçou sua posição contrária à inserção do 128 
documento na pauta, pois o assunto não foi devidamente discutido na reunião da Câmara 129 
Local de Graduação dos dois Centros antes de ser apresentado para aprovação nos 130 
Conselhos Departamentais. Nada mais havendo a tratar, eu, Clemiuda Pellanda de Souza, 131 
Secretária do CCENS, lavrei a presente ata, constando de 134(cento e trinta e quatro) 132 
linhas, 03 (três) páginas e que, depois de lida e aprovada, será pelos (as) Senhores (as) 133 
membros assinada. 134 


